El presidente del CNE pide al ministerio un cambio de rumbo en la troncalidad

El presidente del Consejo Nacional de Especialidades, Alfonso Moreno, hace de altavoz del órgano asesor de Sanidad: "Estamos muy preocupados con la marcha de la troncalidad". Aunque no se ha planteado dimitir, espera otra actitud del ministerio con la reforma del posgrado.

DIARIO MEDICO. Álvaro Sánchez León - Jueves, 12 de Mayo de 2011 - Actualizado a las 00:00h.

"Estamos muy preocupados con la marcha de la troncalidad" es una sentencia que en boca de Alfonso Moreno, presidente del Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud, quiere decir que la crisis por los retrasos constantes en la reforma del posgrado se incrementa ante el mutismo del Ministerio de Sanidad. Ya hay dos comisiones nacionales -Microbiología y Medicina Familiar y Comunitaria-que han cesado su actividad por desavenencias con el proyecto, y el anuncio de la ministra de crear cuatro nuevas especialidades médicas ha sido la gota que ha colmado la paciencia de muchos de los miembros del Consejo en cuyo seno, como admite Moreno, "hay ambiente de preocupación al no recibir noticias oficiales, al menos por deferencia".

Moreno no va a presentar su dimisión, pero ha pedido un cambio de rumbo en la actitud del Ministerio de Sanidad con el desarrollo de la troncalidad. Así lo dirá en la reunión de la Comisión Permanente del Consejo Nacional de Especialidades de mañana en la que estará presente Juan Antonio López Blanco, subdirector de Ordenación Profesional de Sanidad. Moreno critica la lentitud del proceso administrativo para que este decreto vea la luz: "Han pasado tres años desde que el Consejo entregó el documento que le encargó Elena Salgado sobre la remodelación del posgrado médico y todavía estamos en una nebulosa".

¿Un órgano que sobra?

En su opinión, el papel de las comisiones nacionales como órganos asesores del ministerio "ha sido brillante en sus 30 años de trabajo. Se han caracterizado por su buen hacer, por su correcto asesoramiento, por ser independientes a los intereses de cada momento. Hasta ahora nuestras propuestas habían sido bien recibidas por la Administración central. Quizás ahora

estemos atravesando una etapa en la que el Consejo Nacional de Especialidades sea un órgano que le sobre al ministerio".

Moreno reclama "más información constante sobre la troncalidad, como la ha habido con otros temas en otras circunstancias. Para eso está un órgano asesor del máximo nivel con las funciones tan bien delimitadas en la Ley de Ordenación de las Profesiones Sanitarias". Avanzar en la troncalidad y evitar el freno de las comunidades autónomas es para él "un tema muy importante para la formación especializada", para lo cual entiende que es necesario que Sanidad "oiga al menos a los expertos, aunque después no tenga en cuenta lo que dicen, y por ley, los expertos están en el Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud".

Moreno cree que la reunión que se celebrará mañana entre la Permanente del Consejo "tendría que haberse celebrado hace 2 ó 3 meses". El último encuentro oficial con dirigentes del ministerio fue, según él, el pasado mes de octubre. Es decir, en plena etapa final de la aprobación de la norma que reformará el posgrado la Administración sólo se ha reunido con sus expertos dos veces.

Problemas de calendario

El ritmo lento en la configuración del decreto indica una tendencia que hace muy difícil que el decreto se apruebe antes de que termine la legislatura. Según Moreno, "mi opinión personal es que no da tiempo". En cualquier caso, él está dispuesto "a seguir haciendo el esfuerzo de lograrlo, porque merece la pena, pero con sosiego y sin contaminación".

Del ninguneo al rostro de preocupación

Las relaciones entre el Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud y el Ministerio de Sanidad no atraviesan su mejor momento. Después del ninguneo generado desde la etapa de Trinidad Jiménez, el órgano asesor de Sanidad ha empezado a poner malas caras y a mostrar sin remilgos su preocupación, en el fondo, por los problemas en la gestión de los avances en la formación médica especializada. La vicepresidenta, Verónica Casado, ya se ha marchado, y al presidente, Alfonso Moreno, hay muchos agentes implicados que le piden que diga adiós dando un portazo.